
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00005            DEL  11/01/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 27.01.2021 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 11 del mese di gennaio, alle ore 15:47 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Francesco Catanese . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Carlo Patruno Giovanna Salemmi Saverio Scannicchio Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 27.01.2021 

 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE DEL 

MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 27 GENNAIO 2021, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

 

 

D E L I B E R A 

 

Con 16 voti favorevoli e 1 astenuto (Fiorentini) e su proclamazione del Presidente 

 

APPROVARE 

 

 il verbale della seduta del Consiglio Municipale  del 27 GENNAIO 2021   
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  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI =  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO =  

SCHIRONE =  



 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 16  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:  APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 22.12.2020 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

con n. 16 Voti Favorevoli e n. 1 Astenuto (Fiorentini), espressi per alzata di 

mano e su proclamazione del Presidente  

 

 

APPROVA 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Possiamo partire con l’appello, presidente? Sono le 11:05. 

- Si procede all'appello nominale - 

Abbatescianni, presente e do il consenso. 

Ambruosi, presente e do il consenso. 

Battista, presente e do il consenso. 

Bondanese, do il consenso e mi serve la giustifica. 

Colapietro, presente, consenso e attestazione anche per me 

di presenza. 

Damiani, presente e do il consenso. 

Dipantaleo, presente e presto il consenso. 

Fiorentini, non la vedo. 

Lisco, sono presente e do il consenso,anche la giustifica 

per cortesia. 

Losito, presente e do il consento. 

Moncada, do il consenso e chiedo anche io la giustifica. 

Patruno, do il consenso. 

Putignano. 

 

Consigliere Putignano 

Acconsento alle riprese, anche per me la giustifica. Così 

come ho chiesto il mese scorso, visto che coincide il 

Consiglio quasi sempre con la fine del mese, gentilmente la 

preghiera di poter ricevere la giustifica in tempi 

ragionevolmente brevi, vi ringrazio.  
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Direttore 

Va bene. Rella, presente e presto il consenso. 

Ruggiero, presente e do il consenso. 

Salemmi, c’è la Salemmi? No. 

Santeramo, presente, presto il consenso e mi servirebbe la 

giustifica. 

Scannicchio, presente e preso il consenso. 

Schirone non c’è. 

Traversa, presente, dò il consenso e avrei bisogno anche io 

della giustifica. 

Presidente 17 presenti su venti. 

 

Presidente 

Grazie direttore, prendiamo atto quindi del numero legale, 

procediamo con l’apertura del Consiglio, passiamo subito al 

1° punto all’ordine del giorno.  Si tratta di un parere ex 

art. 55 che ci è stato richiesto dall'amministrazione 

comunale in ordine al “regolamento per la protezione dei 

dati personali per l’intermediazione dell’attività di 

front-office del Comune di Bari”, questo giustifica anche 

il carattere d’urgenza del presente Consiglio perché 

abbiamo il termine di trenta giorni per esprimere il parere 

ex articolo… 
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Con nota prot. M. 302153 del 29 dicembre 2020, la 

ripartizione segreteria generale ha trasmesso ai fini 

dell’espressione del previsto parere ai sensi dell’art. 55 

del regolamento sul decentramento amministrativo, la 

proposta di deliberazione di Consiglio comunale n. 

2020/080/00128, recante appunto il regolamento per la 

protezione dei dati personali per l’intermediazione 

dell’attività di front-office del Comune di Bari.  

Quindi tutti i consiglieri ne hanno ricevuto una copia 

preventivamente, dichiaro aperta la discussione, ci sono 

interventi? Nessun intervento. Dichiarazioni di voto? 

Nessuna, prego direttore possiamo procedere con la 

votazione nominale.  

 

Direttore 

D’accordo. Posso prendere la solita iniziativa, presidente, 

per vedere se c’è l’unanimità? Ci sono contrari? No. 

Astenuti? Possiamo darla all'unanimità quindi, presidente 

all'unanimità. 

 

Presidente 

Viene reso parere favorevole in ordine a questo 

regolamento. 
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Presidente  

Passiamo al secondo punto all'ordine del giorno, si tratta 

delle linee di indirizzo della cultura 2021 in ordine alla 

rassegna di eventi per la “giornata internazionale dei 

diritti della donna”. 

La terza commissione permanente, in applicazione delle 

linee programmatiche del sottoscritto presidente, così come 

approvate dal Consiglio municipale, intende realizzare una 

rassegna di eventi di sensibilizzazione sul tema della 

lotta alla violenza sulle donne e al … di genere, la parità 

dei diritti ecc., in occasione della Giornata 

internazionale dei diritti della donna che si svolgerà come 

noto l’8 marzo p.v.. Con questa iniziativa si tende a 

realizzare eventi culturali finalizzati a ricordare le 

conquiste sociali, economiche e politiche, nonché le 

discriminazioni e le violenze di cui sono state oggetto le 

donne e di cui purtroppo sono ancora oggi. 

All’8 marzo viene anche associata anche la Giornata 

internazionale per l’eliminazione della violenza contro le 

donne istituita il 17 dicembre del 1999 e che poi viene 

ricordata il 25 novembre di ogni anno. A tal proposito 

l’iniziativa culturale che si propone vuole essere ..  

questa nuova nomenclatura assegnata a detta giornata. La 

commissione cultura quindi propone di far realizzare delle 

letture o degli spettacoli, o entrambe le cose, da 
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promuoversi probabilmente via etere su emittenti 

radiofoniche dal segnale diffuso o dai canali web, 

ovviamente a seconda di quello che succederà nelle prossime 

settimane per quanto riguarda l’emergenza epidemiologica in 

atto. Gli eventi ad oggetto i temi di cui sopra dovranno 

tenersi nei giorni compresi tra il 5 e l’8 marzo 2021, ove 

le disposizioni e la pandemia lo dovessero consentire sarà 

possibile svolgere gli eventi, che dovranno essere gratuiti 

per la cittadinanza, anche in luoghi pubblici aperti tipo 

le strade del commercio, le piazze, i giardini, 

preferibilmente in luoghi che portino anche il nome di una 

donna, di luoghi che siano intitolati a delle donne, come 

ad esempio possiamo ricordare nel nostro municipio il 

giardino Chiara Lubich. La commissione quindi intende 

finanziare i suddetti eventi con il contributo economico 

fino ad un massimo di tremila euro, l’aggiudicatario poi 

della procedura che sarà a cura della direzione del 

municipio  dovrà occuparsi della pubblicizzazione degli 

eventi a mezzo locandine, .. e web compresi i canali 

social. Dunque dichiariamo aperta quindi la discussione, e 

chiedo subito se ci sono degli interventi da parte dei 

consiglieri. Prego consigliere Losito. Nel frattempo gli 

altri che volessero intervenire possono prenotarsi mediante 

la manina che è prevista dal programma, così io verifico 
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poi e posso dare la parola nell’ordine. Prego consigliere 

Losito. 

 

Consigliere Losito 

Prima di entrare proprio nell’atto di delibera, presidente, 

una cortesia a questo punto, una preghiera, io non so più 

come dirle queste cose: nella nostra pagina del sito del 

municipio 2, quando azzeccheremo giorno, orario, mese e 

anno pago la colazione a tutti, cioè anche questa volta c’è 

una data, c’è un indirizzo diverso, c’è un orario. Si può 

sapere chi gestisce il nostro sito? Cioè scrivere 

qualcosina a chi effettivamente segue questa cosa, perché 

scrivere “convocazione del Consiglio del municipio 2 27 

gennaio 2021” poi dire “il Consiglio del municipio è 

convocato mercoledì 22 dicembre 2021 alle ore, nella sala 

delle adunanze in Stradella del Caffè”, vuol dire che.., è 

vero è un anno che stiamo in questa situazione di 

videoconferenza, ci stiamo perdendo un po' il tono, il 

muscolo della politica, ci stiamo proprio smembrando, va 

bene a tutti così, io posso anche come dire collegarmi da 

Cuba tranquillamente tanto non ce ne frega niente, sembra 

che non interessi niente a nessuno. Siccome io ci tengo al 

mio ruolo politico e ci tengo che i cittadini sappiano come 

vanno le cose, io credo che sia opportuno anche scrivere 

che non stiamo nella sala delle adunanze, dove io spero al 
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più presto di raggiungere e di fare politica anche là, ma 

stiamo purtroppo ancora per un po' in modalità telematica, 

e scriverlo questo sulla nostra pagina del municipio 2, c’è 

bisogno un po' di recuperare, veramente ci stiamo, direbbe 

uno dei miei colleghi, il più sportivo, il tono muscolare 

lo abbiamo perso, non corriamo più, non camminiamo, ci 

siamo  adeguati,  adagiati.  

Poi entro nella proposta di delibera, perché quando non è 

linee di indirizzo, diciamo è una proposta, la proposta nel 

suo pensiero mi piace, la festa dell’8 marzo, potevamo fare 

anche qualcosa per la Shoah, la Giornata del ricordo, 

potevamo fare tante cose ma quel tono politico che sta 

venendo meno ci fa sfuggire un po' tutto. L’idea ho detto, 

letture, spettacoli, quello che è, però manca qualcosina 

perché possa non condividere il pensiero la giornata 

internazionale dei diritti della donna, ma perché visto che 

alziamo la manina quando andiamo ad approvare che almeno 

nella delibera dove viene scritto, non mi chiedete perché 

non hai fatto eventualmente una integrazione perché è 

talmente difficile poi comunicare, mandare eventualmente 

degli emendamenti, condividerli, quando non stiamo di 

persona viene  tutto più difficile, per cui io auspico 

sempre che il presidente del municipio, il direttore o chi 

prepara gli atti, tenuto conto della difficoltà che noi 

abbiamo, ci mettano anche qualcosa di loro. Scrivere che si 
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intende finanziare i suddetti eventi con un contributo 

economico fino ad un massimo di tremila euro è un po' 

parziale, è comprensivo di IVA? Estensiva? Non lo so. Da 

impegnare sul capitolo di bilancio di che cosa? Di quale 

aspetto? Lo so che qualcuno mi dirà: ma è naturale, li 

prenderemo dai fondi della cultura. No, purtroppo quando si 

leggono le carte bisogna che si scrivano le cose, dal fondo 

cultura anno? Quanto abbiamo avuto? Ci è stato destinato? 

Noi non abbiamo manco l’informazione se il bilancio del 

Comune sia stato approvato, se noi abbiamo già a 

disposizione le somme per il welfare, per lo sport, per la 

cultura, per l’arredo urbano e quant’altro, manca qualche 

informazione. Per cui volevo sapere queste cose qua, non 

sapere, scritte, metterle sulla delibera e poi anche 

sarebbe opportuno capire come aggiudichiamo questo evento? 

Come viene aggiudicato con un avviso pubblico? Qualcuno 

presenta un progetto? Perché si parla di un contributo 

economico che potrebbe anche essere parziale, non vorrei 

che poi non avendo massima pubblicità la cosa possa non 

andare così come la terza commissione, che credo che abbia 

ben lavorato su questa idea, volesse o vuole che venga 

realizzata, per cui si sminuisce il tutto. Per cui tutto un 

lavoro di commissione, tutta un’attività di Consiglio poi 

di fatto si perde, va bè abbiamo dato tremila euro, la 

donna, poi non so, se nessuno chiama il giorno 4, chiamiamo 
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un attore, un Gianni Ciardo x qualsiasi, con tutto il 

rispetto, un Pignataro, mi legge una poesia, mi legge I 

Promessi Sposi non so su quale sito, su quale pagina, su 

Facebook, perché … su Facebook e un canale web, leggiti una 

poesia dedicata alle donne e ti prendi tremila euro, una 

lettura, due letture, un passaggio televisivo, non lo so. È 

una delibera che poi lascia amarezze, come poi avviene 

anche per il Natale, dice ma noi non sapevamo. Allora 

cominciamo a scrivere bene, visto che manca il contatto 

umano in questo anno, purtroppo, maledetto, almeno di 

volerci bene e di scriverci anche le cose con chiarezza. Io 

rivendico il mio ruolo di consigliere municipale in tutto e 

per tutto, per cui queste cose qua quando le leggo mi danno 

fastidio, mi innervosisco e forse dico anche cose che non 

vorrei dire. Per cui tenuto conto che da febbraio, questa è 

una preghiera che faccio al presidente, a Gianlucio, 

veramente con il cuore in mano, visto che da febbraio anche 

le scuole vanno non più in DAD ma dovrebbero andare in 

presenza e noi credo che siamo meno di una classe 

scolastica, iniziamo a creare le condizioni affinchè noi 

riprendiamo in mano un incontro in presenza, anche perché 

so, penso che anche il direttore potrebbe confermarlo, che 

abbiamo, il Comune ha dato in affidamento, ha pagato, sta 

pagando la sanificazione dei luoghi dove ci sono gli uffici 

municipali, per cui oltre la pulizia ordinaria viene fatta 
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una sanificazione speciale, c’è un bel  fondo che è stato 

destinato, credo che le ditte stiano venendo e sanificando 

i luoghi per la salvaguardia della nostra salute e degli 

amici degli uffici amministrativi comunque che si occupano, 

perché lavorare così veramente, Gianlucio, non ci 

riusciamo, telefoni che non funzionano, computer e via 

discorrendo. E poi abbiamo perso il tono della politica, ci 

stiamo adeguando un pochino tutti, è meglio che lo 

recuperiamo al più presto. Quel passaggio che vi ho fatto 

naturalmente non è un emendamento, perché non ho il tempo 

per farlo, però è una sollecitazione affinchè le delibere 

vengano fatte con un po' più di attenzione, già dire se è 

comprensivo di IVA o meno, o di dove si impegnano i 

capitoli credo che sia il minimo sindacale. Scusatemi se mi 

sono forse allungato nel mio intervento, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito. Prendiamo atto dell’errore 

registrato sul portale del municipio, io invito, colgo 

l’occasione per invitare il direttore a chiarire le ragioni 

di questo errore, soprattutto a far sì che in futuro 

possano non ripetersi più questo tipo di errori. Poi, le 

dico la verità, io condivido il suo auspicio, consigliere, 

a ritornare quanto prima nell’aula consiliare, non solo 

nell’aula consiliare ma proprio nei luoghi istituzionali 
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dove si debba e si possa svolgere l’attività politica e 

l’attività istituzionale, ma purtroppo non dipende da me la 

circostanza, insomma noi siamo tenuti a svolgere i Consigli 

in videoconferenza, così come anche voi le commissioni, 

tutti i vari incontri di natura istituzionale purtroppo per 

legge non possono svolgersi in questa forma. Mi auguro 

quanto prima come lei di poter tornare il prima possibile a 

svolgere la nostra attività presso la sede del municipio. 

Nel merito della delibera io non condivido le sue 

osservazioni, come più volte mi è capitato di evidenziare 

le nostre sono delibere di indirizzo politico, quindi noi 

non dobbiamo su queste delibere andare a sollevare 

questioni di natura squisitamente diciamo di Ragioneria, il 

contributo di tremila euro a carico del municipio 

costituisce l’importo massimo che il municipio andrà a 

corrispondere a chi si dovrà occupare dello svolgimento di 

questi eventi. Poi la circostanza relativa all’IVA, se è 

compresa o non è compresa, sappiamo tutti che l’IVA è una 

partita di giro, è una questione che non ha alcuna 

attinenza con la nostra attività politica, così come la 

specifica indicazione del capitolo di bilancio dal quale il 

direttore dovrà andare  ad attingere le risorse sono 

questioni di natura gestoria, di Ragioneria, che non hanno 

nessuna rilevanza politica, per come la vedo io. Ma di 

queste cose ne abbiamo già parlato, so che voi in passato, 
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voi, non voi come persone fisiche, so che in passato nel 

municipio si è posta molta attenzione degli organi politica 

questo tipo di attività, che però a mio avviso non hanno 

nulla a che vedere con la politica, sono attività degli 

uffici, che vengono svolte dagli uffici e sulle quali la 

politica deve esercitare il suo controllo di trasparenza, 

di regolarità, ma non certo attraverso le delibere di 

Consiglio municipale. Vedo che si è prenotato, prima della 

consigliera Abbatescianni si era prenotato il consigliere 

Bondanese. Chiedo scusa, quindi prego consigliere 

Bondanese.  

 

Consigliere Bondanese 

Credo che il consigliere Colapietro ha alzato prima di me 

il ditino, però non so. 

 

Presidente 

Non lo vedo registrato. Prego consigliere Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro 

Alcune considerazioni, in parte condivido i concetti che ha 

appena espresso il consigliere Losito, in particolare per 

quanto riguarda gli avvisi del Consiglio suggerirei di 

mettere, di scrivere anche il link che consente a chiunque 

di poter seguire in streaming, perché noi lo riceviamo 
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sulla posta elettronica il link, però se fosse già presente 

sul sito del municipio sarebbe molto più utile perché 

ovviamente viene consentita a tutti la partecipazione in 

tempo reale.  

In merito alla delibera non posso non condividere quello 

che ha appena detto il collega in precedenza, perché forse 

presidente bisognerebbe prendere atto che se noi 

continuiamo a fare sempre le stesse osservazioni in merito 

vuol dire che probabilmente questo modo di procedere con le 

linee di indirizzo non è condiviso da tutti, non dico dalla 

maggior parte, ma forse può essere che la maggior parte di 

noi non condivide questo continuo deliberare con linee di 

indirizzo, anche perché alla fine noi andiamo a mettere 

soltanto una cornice che è spesso alquanto generica, e poi 

il contenuto lo va ad inserire qualcun altro, perché lei mi 

deve dare atto che quando noi andiamo a scrivere in 

delibera che si può fare una lettura, una recita dal vivo, 

un qualcosa in streaming oppure alla radio, cioè andiamo a 

scrivere dieci possibilità ma alla fine non sappiamo mai 

poi chi decide di fare cosa e in base a quale elemento, la 

valutazione come viene fatta, cioè questo è politico, 

spetta a noi decidere se vogliamo fare qualcosa dal vivo in 

un giardino oppure una rappresentazione alla radio, cioè 

questa troppa genericità forse non è condivisa da molti 

consiglieri, quindi torniamo come si faceva anche nei 
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precedenti mandati a fare delle delibere che siano precise 

e circostanziate sia per quanto riguarda la spesa e sia per 

quanto riguarda le attività che andiamo a richiedere.  

E poi anche un chiarimento tecnico, perché leggo nella 

proposta di delibera che si omette il parere di regolarità 

contabile in quanto l’adozione del presente provvedimento 

non comporta alcun impegno di spesa, e poi subito dopo c’è 

scritto di approvare la rassegna per l’importo complessivo 

di euro tremila. Se mi chiarite un po' che cosa vuol dire, 

cioè che non c’è un impegno di spesa e poi leggo tremila. 

Questo è tutto, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Diciamo che la proposta di 

delibera di indirizzo di per sè non comporta un impegno di 

spesa, l’impegno di spesa avverrà successivamente 

allorquando ci sarà completamente la scelta delle attività 

che verranno poste in essere a seguito del nostro indirizzo 

politico, cioè a seguito delle linee di indirizzo che 

vengono espresse dall’organo di indirizzo quale noi siamo, 

i progetti vengono proposti poi dai soggetti che intendono 

porli in essere, non siamo noi che dobbiamo dire se si fa 

una cosa piuttosto che un’altra, dipende dai progetti che 

verranno proposti a seguito delle linee di indirizzo 

approvate dal Consiglio e che verranno poi selezionate a 
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cura della direzione del municipio, cioè noi non dobbiamo 

pretendere di invadere reciprocamente i ruoli, i ruoli 

dell’organo di indirizzo sono quelli di indirizzo politico, 

i ruoli invece del dirigente sono quelli della gestione 

concreta che gli assegna il Tuel, quindi io mi rendo conto 

che lei vorrebbe fare il dirigente ma se vuole fare il 

dirigente deve fare un concorso, superarlo e poi essere 

assunto. Il consigliere Bondanese.  

 

Consigliere Bondanese  

Io ho alcune considerazioni in merito, molte sono domande, 

giusto così poi magari vediamo chi potrà rispondermi. 

Innanzitutto chiedevo quindi alla commissione cultura, ai 

membri della terza commissione, volevo capire come è nata 

questa idea,cioè ne avete discusso tutti quanti in 

commissione, oppure ci sono stati dei contatti, c’è stato 

qualcuno che ve l’ha proposta, avete fatto delle audizioni, 

volevo capire come è nata questa idea che io comunque in 

linea di massima condivido, perché quando si parla di 

ricordare qualcosa, qualcuno, diritti, va sempre bene, però 

volevo capire come è nata. Giusto per poter ampliare il 

discorso, dato che è bello questo però ci sono anche altre 

categorie che magari potevano essere inserite in questo 

filone, magari si poteva pensare o si può sempre fare, si 

può aggiungere, magari lancio lì delle idee, anche non so 
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la festa del papà, o della mamma, o dei nonni, cioè una 

cosa a lungo raggio, cioè pensare anche ad altre categorie 

in maniera trasversale, vedere come magari la si può fare. 

Volevo chiedere un’altra cosa, si parla sempre al singolare 

di aggiudicatario, volevo capire se verrà soltanto, se sarà 

soltanto uno oppure se quel contributo, quegli importi 

possono essere anche suddivisi tra più proposte che magari 

possono pervenire di importo inferiore, e quindi magari che 

permettono di raggiungere quella somma. Ho letto che si 

specifica a titolo credo esemplificativo anche un’emittente 

radiofonica, è quella l’idea? Cioè avete avuto già dei 

contatti con qualcuno? Oppure volete che ci sia 

l’emittente, quindi è stata messa così, oppure è una delle 

tante possibilità. Anche io vorrei capire come avverrà il 

procedimento, non perché voglia diventare dirigente, non 

perché voglio invertire i ruoli tra quelli politici e 

quelli amministrativi, ma credo sia lecito fare delle 

domande e se ci sono delle risposte darle. Se è possibile 

capire se ci sarà una gara, se ci sarà un contributo, in 

che maniera, quali saranno magari i parametri che verranno 

presi in considerazione, interessa me e credo che interessi 

anche i cittadini che stanno vedendo in streaming o che 

vedranno successivamente questa diretta, sono delle 

informazioni che possono servire a tutti, anche a chi 

volesse partecipare, perché no.   
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Poi un’ultima cosa, viene anche detto che, pandemia 

permettendo, quindi sarà possibile svolgere, se sarà 

possibile svolgere questi eventi si faranno. Ecco ora 

voglio capire il contributo verrà dato in base a ciò che si 

fa? O in base alla progettualità? Perché in base alla 

progettualità si possono predisporre degli eventi, delle 

azioni, poi sappiamo bene che il giorno dopo magari ci sono 

delle restrizioni e queste non si possono fare, quindi nel 

momento in cui viene presentata una progettualità il 

contributo è già dato? Poi se ci sono delle restrizioni 

l’aggiudicatario troverà forme diverse? Oppure soltanto a 

evento diciamo avvenuto, a consuntivo diciamo verrà 

rimborsato comunque assegnato il denaro. Ecco queste sono 

domande che mi sono venute, non so se potete riuscire a 

rispondere. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Bondanese. Ovviamente diciamo che i suoi 

quesiti hanno posto in evidenza le problematiche legate 

allo svolgimento di qualsiasi attività in questo momento 

storico particolare, perché è difficile programmare anche a 

distanza di un solo mese, mese e qualche cosa, delle 

attività non sapendo quali possano essere le restrizioni 

alle quali andremo incontro fra un mese, o magari 

chiederanno meno fra un mese. È chiaro che quello che 
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riguarda gli uffici amministrativi, noi stessi, non 

possiamo che provare, vedere, e poi diciamo a seconda di 

quello che ci sarà possibile o non possibile fare 

eventualmente andare ad attuare o respingere con tutte le 

conseguenze anche dal punto di vista dei contributi 

economici, in ogni caso sono sicuro che al termine poi dei 

vostri interventi possa intervenire il direttore in modo da 

meglio chiarire le questioni che rientrano nelle sue 

specifiche prerogative. Nel frattempo passo la parola alla 

consigliera Abbatescianni, presidente della commissione 

cultura, che quindi potrà anche chiarire come si sia 

addivenuti a questo tipo di proposte da parte della 

commissione. Prego consigliera Abbatescianni. 

 

Consigliera Abbatescianni 

Innanzitutto ci tengo a partire un attimo dall’inizio, 

ovvero da quelle che sono state le osservazioni del 

consigliere Losito, che è sempre molto attento alle 

delibere, in realtà la giornata della memoria, ovvero oggi, 

come io ho avuto modo di scrivere a tutti quanti con una 

mail su Zimbra, noi, diciamo la commissione con il 

patrocinio che è stato richiesto al municipio, sarà 

ricordata nel giorno di sabato, perché in realtà questa 

viene chiamata “la settimana della memoria”, quindi per non 

concentrare tutti gli eventi nella giornata di oggi noi 
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abbiamo pensato ad una giornata, ad un’ora da dedicare 

nella giornata di sabato attraverso delle letture con le 

professoresse .. Valente, Liliana Carone e la scrittrice 

nonché maestra Anna Bacelliere, abbiamo fatto una pagina su 

Facebook, vi ho invitati tutti proprio per non ricadere in 

equivoci in cui non si è avvertiti, quindi in ragione di 

questo dico che ci occupiamo, cerchiamo di occuparci ad 

ampio spettro di quelle che possono essere le tematiche che 

abbiano una rilevanza culturale. Da qui è nata anche – e 

parlo con il consigliere Bondanese – l’idea di ricordare la 

giornata che non è più, come un tempo si diceva, la festa 

della donna, ma la giornata internazionale della donna,c’è 

poco da festeggiare e molto invece da ricordare rispetto a 

quello che è un ruolo fondamentale nella società ma ancora 

sotto molti aspetti bistrattato e ancora un gradino sotto 

per tutta una serie di motivazioni che non andrò qui a 

spiegare perché se no ci vorrebbero diversi Consigli. 

Non abbiamo ascoltato nessuno, non abbiamo fatto audizioni 

perché questa è un’idea che è venuta a me e poi è stata 

accolta dalla commissione proprio perché, appena abbiamo 

ricominciato, la prima data utile per un’organizzazione, 

non avendo potuto far nulla il 25 novembre, che è la 

giornata in memoria della violenza contro le donne, abbiamo 

pensato di unire appunto le due giornate perché oggi all’8 

marzo si ricorda anche il 25 novembre, e da principio 
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avevamo pensato ad una maratona di eventi teatrali,tanto 

che è stata posta al vaglio anche del nostro direttore la 

nostra precedente memoria in cui.., la nostra precedente 

idea in cui appunto noi proponevamo degli spettacoli da 

tenersi in una giornata con almeno cento spettatori, poi 

giustamente ci è stato fatto osservare: guardate che i 

teatri non riapriranno, e allora si è pensato al canale web 

piuttosto che a quello radiofonico e, ove fosse possibile, 

anche a fare delle letture in quelle che possono essere le 

strade che portano il nome delle donne o i giardini del 

nostro municipio. Questo ovviamente tutto seguendo la scena 

nazionale, quello che ci diranno di DPCM, però abbiamo 

pensato di allargare un attimino quelle che sono le 

possibilità proprio per concederci e concedere la 

possibilità di fare qualcosa per questa giornata. Rispetto 

a tutti quelli che sono gli aspetti di tipo burocratico, le 

delibere non le scriviamo noi, non siamo noi consiglieri a 

scrivere le delibere, noi diamo la linea, diamo la 

progettualità, che viene poi sviluppata, come ben diceva il 

nostro direttore e come molti di noi sanno avendo insomma 

anche una laurea in giurisprudenza, gli atti amministrativi 

– e la delibera ne è uno di questi – vengono fatti 

dall'amministrazione, probabilmente abbiamo tra virgolette 

peccato nel non  aver osservato che ci possano essere delle 

specificazioni per chi non ne sa tanto e ne deve sapere di 
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più, e quindi qui mi riaggancio anche al discorso del 

consigliere Losito, il non incontrarci, il non vederci, 

porta ahimè anche a queste situazioni. Però l’aspetto 

amministrativo, lo ricordo a tutti, non è dei consiglieri, 

non è della parte politica ma è della parte 

amministrativa,quindi a tutte queste risposte ne darà una 

per tutte, chiedo scusa del giro di parole, il nostro 

direttore. Io posso rispondere per quella che è la  

progettualità, l’idea. Non abbiamo pensato, e poi concludo, 

ma le domande del consigliere Bondanese sono diverse,  

sicuramente noi abbiamo un compito che è quello della 

diffusione della cultura, non possiamo osannare la festa 

del papà, la festa dei nonni, sicuramente ci pensiamo, 

potremmo anche pensare a delle tematiche che riguardano 

l’uomo vittima nella separazione, come ci faceva notare il 

consigliere Moncada durante le nostre commissioni, 

sicuramente la nostra volontà, credo della commissione 

tutta, è quella di andare a trattare degli argomenti che 

possano essere di rilevanza culturale e non di osannare 

delle feste così. Quindi sicuramente poi, e io in questo ho 

anche mandato alla commissione welfare un’idea per una 

congiunta, sicuramente noi accogliamo e siamo ben lieti di 

accogliere tutte quelle che possono essere delle idee che 

magari non vengono, noi siamo solamente sei elementi, se 

altri ci vogliono dare delle idee noi siamo aperti ad 
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accoglierle e a lavorare insieme, in questo io credo di 

essermi sempre mostrata e la mia commissione anche 

piuttosto disponibile. Credo di aver risposto a tutte le 

domande, non so poi ce ne sono altre, io e gli altri della 

mia commissione siamo ben lieti di darvi delle risposte.  

 

Presidente 

Grazie consigliera Abbatescianni. Consigliere Putignano. 

Chiedo scusa al consigliere Putignano, ma anche per 

cavalleria, io darei prima la parola alla consigliera 

Ambruosi, dopodiché passerò la parola al consigliere 

Putignano, prego consigliera Ambruosi.  

 

Consigliera Ambruosi  

Mi rivolgo alla consigliera Abbatescianni e anche agli 

appunti fatti prima, che la parte politica non guarda, 

tutte queste cose che ci siamo sempre detti, ma io leggo 

che qui dice: “la commissione intende quindi finanziare i 

suddetti eventi con un contributo economico fino ad un 

massimo di tremila euro”, e qui è la commissione che decide 

di finanziare. E poi mi chiedo: è lodevole, cioè ci 

mancherebbe altro, io sono una donna, il mio leader è 

donna, è una cosa molto importante il ricordo della donna e 

dell’8 marzo, anche se io voglio essere ricordata tutti i 

giorni, non solo l’8 marzo, però mi chiedo perché questo 
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progetto deve essere comunque a titolo oneroso? Non poteva 

essere a titolo gratuito, come tante donne fanno? Perché il 

costo, chi dobbiamo pagare? Gli attori? E perché non 

pensare a prendere delle attrici donne che sicuramente la 

farebbero gratis? Perché prevedere, comunque lo dite voi 

perché è la commissione che intende finanziare i suddetti 

eventi con un contributo economico fino ad un massimo di 

tremila euro, che cosa intendete pagare? Perché la 

commissione ha previsto tremila euro? Intendete pagare gli 

attori? Intendete pagare il palcoscenico? Intendente pagare 

cosa? L’affitto, il noleggio? Non lo so, e se sono attori 

perché non pensare a far recitare o a far leggere delle 

attrici donne, che sicuramente lo farebbero gratuitamente? 

E sicuramente rappresenterebbero la donna nella loro 

giornata in quanto loro stesse donne. È questo piccolo 

dubbio che vorrei… 

 

Consigliera Abbatescianni  

Posso presidente? 

 

Presidente (audio basso) 

No, chiedo scusa, poi le darò la parola.., anche se però, 

devo dire la verità, l’avverbio sicuramente mi sembra 

utilizzato in maniera un po' troppo larga dalla consigliera 

Ambruosi, nel senso che probabilmente è ipotizzabile che 
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qualcuno voglia partecipare a questo tipo di manifestazioni 

a titolo gratuito, ma non è assolutamente detto che ciò 

avvenga, e quindi laddove si debba programmare un po' in 

anticipo, come cerchiamo sempre di fare noi, lo svolgimento 

di attività quali quelle in questione, a me sembra doveroso 

prevedere un tetto di spesa, in questo caso un tetto 

massimo di spesa per far fronte alle spese che invece qui 

dico quasi certamente devono essere sostenute, sopportate 

per lo svolgimento di questo tipo di attività. In ogni caso 

poi passerò la parola alla consigliera Abbatescianni per .. 

intervento, c’era in attesa il consigliere Putignano, prego 

consigliere. 

 

Consigliere Putignano 

Riflettevo sugli interventi che mi hanno preceduto, c’è 

comunque da apprezzare il lavoro che la commissione cultura 

in ogni caso ha fatto in questo particolare momento, in 

questo particolare periodo dove tutto sembra essere 

particolarmente difficile. Quindi premetto che insomma 

l’idea di organizzare un’attività nella giornata della 

donna, o quantomeno in alcune giornate che precedono o 

seguono questa giornata particolare, mi sembra tutto 

sommato una buona idea e che quindi è giusto che il 

municipio vada a valorizzare alcuni aspetti anche a livello 

culturale che riguardano questo particolare momento di 
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riflessione. Però non posso non fare un passaggio sulle 

osservazioni che invece hanno preceduto l’idea progettuale, 

mi riferisco in particolar modo alle osservazioni fatte dal 

consigliere Losito e da chi le ha condivise, in realtà non 

si tratta di osservazioni, come sono state definite, di 

mera Ragioneria, siamo chiamati a deliberare degli impegni 

di spesa che devono necessariamente avere una panoramica un 

po' più ampia, probabilmente siamo abituati ad un modo 

diverso di fare le delibere e su questo magari la 

maggioranza di questo municipio in qualche modo dovrà 

tornare su questo argomento, perché limitarsi ad una linea 

di indirizzo senza che i consiglieri oggi sappiano di 

quanto dispone la commissione cultura o di quanto non sia 

stato fino ad oggi utilizzato perché possa ritenere 

ragionevole l’ipotesi di spesa oggi in delibera, questo non 

è una mera operazione di Ragioneria, questa è a maggiore di 

più quello che il presidente ha definito esercitare il 

controllo di trasparenza sull’attività amministrativa 

propria del ruolo dei consiglieri. Per cui una delibera che 

abbia un aspetto più completo anche sotto il profilo 

dell’informazione amministrativa non è fare il ragioniere 

ma avere la consapevolezza di una delibera più chiara, più 

ampia e che possa prevedere il capitolo di bilancio, il 

totale impegnato fino a quel momento e la spesa del 

progetto in discussione. Quindi questa che qualcun altro ha 
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definito addirittura genericità non è una genericità, 

dobbiamo lavorare probabilmente meglio sulla 

predisposizione delle delibere affinchè tutti sappiano in 

particolar modo come si svolge l’azione politica di 

indirizzo e amministrativa conseguente, non certo andremo a 

disciplinare o a sostituirci al ruolo del direttore del 

municipio. Pertanto nel ribadire comunque diciamo la bontà 

del lavoro effettuato e che comunque apre l’attività 

politica del 2021 con questa prima iniziativa, con le 

premesse che ho fatto mi sembra comunque una buona idea.  

Un’ultima osservazione prima di lasciare la parola a 

qualcun altro, io non so se sarà la mia postazione di 

ricezione, ma io sento malissimo il presidente, per cui non 

vorrei che il presidente fosse come dire distante dal 

microfono, però ho difficoltà proprio a sentirlo, non so se 

è una cosa solo mia, solo questo. Vi ringrazio 

dell’attenzione.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano, non so che dirle, io uso una 

normale webcam che ho acquistato in un negozio qui vicino, 

quindi non glielo so dire, non ho auricolari, non ho un 

microfono attaccato agli auricolari, quindi proverò ad 

alzare un po' di più la voce, così magari arriva meglio il 

segnale. Per quanto riguarda il merito del suo intervento 
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io non posso che ribadire quello che le ho già detto, il 

controllo dei consiglieri è sacrosanto, sempre garantito e 

che io sappia non è mai stato negato, così come sono certo 

tutte le commissioni e tutti i consiglieri sanno 

perfettamente quelle che sono le dotazioni, … di spesa a 

ciascuna commissione, per ciascuna voce di spesa, in 

particolar modo è noto a tutti voi, penso, che l’anno 

scorso siamo riusciti ad ottenere addirittura il raddoppio 

delle risorse economiche destinate sia al capitolo per lo 

sport che al capitolo per la cultura, ma questi sono dati 

contabili che sono a vostra disposizione, chiunque volesse 

avere specifiche notizie in ordine al relativo utilizzo, a 

quanto dovesse esservene ancora o a quanto sia stato già 

speso può tranquillamente rivolgere richieste alla 

direzione e .. non vi sono mai state negate le notizie in 

tal senso. Una cosa diversa è invece quella di pretendere 

di andare ad inserire .. di natura contabile nel corpo 

delle delibere, soprattutto allorquando stiamo parlando di 

delibere di indirizzo politico che a  mio avviso invece 

costituiscono ..della nostra attività. Però io e lei sul 

punto abbiamo una diversa opinione, è già capitato diciamo 

di discuterne. Avevo visto se non sbaglio un dito alzato da 

parte del consigliere Rella? Prego consigliere. 

 

Consigliere Rella 
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Sì, molto velocemente, solo per dire che l’iniziativa, come 

ha detto la consigliera Abbatescianni, è nata dal dibattito 

in commissione e diciamo recupera il debito dell’iniziativa 

del 25 novembre che avremmo dovuto svolgere su un tema 

simile ma non abbiamo potuto per le ragioni che conosciamo, 

cerchiamo, ci siamo ingegnati, perché ha ragione Losito 

quando dice che abbiamo perso un po' il mordente politico 

però noi in commissione ci stiamo veramente cercando di 

ingegnare per capire come riuscire a fare un evento 

culturale senza potersi riunire dal vivo, perché poi si 

perde il mordente politico anche perché un’istituzione come 

il municipio si basa sugli eventi sociali, sugli eventi in 

piazza, nelle strade, le manifestazioni sportive ecc., se 

ci viene tolto tutto questo è chiaro che l’attività del 

municipio poi si riduce molto e bisogna inventarsi delle 

forme nuove, ci stiamo provando, questo è un tentativo, ci 

è venuto in mente anche quanto c’era in audizione con noi 

il presidente Smaldone l’idea della web radio, o della 

radio, comunque proviamoci, vediamo che succede, fermo 

restando che abbiamo scelto di finanziare questa 

iniziativa, perché scegliere di pagare, di finanziare 

un’iniziativa è una scelta politica e l’abbiamo fatta come 

commissione e ora se approviamo la faremo come Consiglio, 

fermo restando che sono tutti soldi che vanno a consuntivo, 

cioè nel senso che se chi poi si aggiudica il bando o 
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quello che sarà spende dei soldi, lo deve fatturare, lo 

deve rendicontare, e gli verrà restituita quella quota, se 

spendono meno di tremila euro faremo economia, quindi non 

credo ci sia problema su questo, come è chiaro che chiamare 

un attore professionista e conosciuto a livello locale è un 

conto e va pagato, chiamare un volontario è un’altra cosa.  

Ma io credo che il lavoro vada retribuito, come è giusto 

che sia, quindi mettiamo un po' di soldi, pochi soldi alla 

fine, a disposizione per cercare di fare un’iniziativa un 

po' più completa, che abbia una comunicazione curata bene e 

così via, ci stiamo provando, ci stiamo ingegnando, vediamo 

che succede. Questo è quanto, se poi ci vengono delle 

iniziative possibili, gratuite, come sulla Shoah, sulla 

giornata della memoria, dove ci è arrivata una richiesta di 

patrocinio gratuito, ci chiedono “dateci una mano ad 

organizzare e a diffondere”, ben venga, lo facciamo, sabato 

faremo questo evento on-line gratuito, ben venga, però se 

poi vogliamo noi prendere un’iniziativa e fare una cosa di 

livello un po' più alto, è chiaro che chi poi interviene va 

pagato, fermo restando che poi sarà tutto a consuntivo, 

quindi non butteremo soldi, questo è certo. Grazie. 

 

Presidente (audio basso) 

Grazie consigliere Rella. Ovviamente voi tutti sapete ce 

qualsiasi iniziativa a costo zero noi siamo prontissimi a 
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porla in essere, non credo che sia mai stata negata a 

nessuno. Ancora completiamo il giro dei primi interventi, 

vedo che c’è il consigliere Moncada che ha chiesto di 

intervenire, prego consigliere. 

 

Consigliere Moncada 

Sinceramente non mi sarei mai aspettato tante resistenze da 

parte del Consiglio su questa iniziativa, anche da parte di 

elementi che compongono la maggioranza, mi sembra alquanto 

assurdo, a) perché comunque le tematiche riguardano 

questioni che sono solitamente legate a sensibilità 

trasversali e tendenzialmente comunque anche vicine a 

quelle che sono le idee della maggioranza stessa. 

Sinceramente io perché sono intervenuto? Precedentemente la 

consigliera Abbatescianni aveva fatto notare che avevo 

avuto anche io in commissione qualche dubbio ma era non nel 

merito della questione di quello che dovevano trattare gli 

eventi, ma sul fatto che giustamente una volta che si cerca 

di sensibilizzare queste problematiche e quindi anche 

investendo in questo caso del denaro pubblico, si sarebbe 

dovuto anche tenere in considerazione condizioni pure 

esistenziali, quindi di genere da parte in questo caso dei 

separati, sto parlando dei maschi separati, che molto 

spesso vanno a mangiare, sono costretti ad andare a 

mangiare alla Caritas perché la legislazione risulta essere 
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opprimente e in certi casi anche l’interpretazione per 

certi versi è penalizzante del genere maschile, ma anche 

proprio per una parità di genere, perché comunque se ci 

deve essere parità di genere ci deve essere anche nelle 

condizioni secondo il nostro diritto, quindi si sarebbe 

dovuto anche, secondo me, prendere in considerazione questa 

tematica e spero che in futuro la commissione ne tenga 

conto, e anche il Consiglio possa tenerne conto.  

Adesso che siamo in un periodo di covid quindi questa 

situazione è ancora peggiorata, chiaramente sono comunque 

anche io a favore giustamente di queste tematiche, quindi 

spero che in un futuro si possa anche prendere in 

considerazione la situazione difficoltosa dei padri 

separati. Allora tolto questo, questo ragionamento, volevo 

far notare, io sono rimasto un po' sconvolto da queste 

resistenze da parte del Consiglio perché anche leggendo, 

adesso lo sto leggendo punto punto quello che abbiamo 

approvato in commissione,  comunque stiamo parlando di più 

eventi, quindi da realizzare in più giornate, da realizzare 

su emittenti radiofoniche diffuse, quindi comunque che 

hanno un determinato costo, quindi con la partecipazione di 

attori, che chiaramente hanno un determinato costo, e con 

la diffusione anche pubblicitaria tramite flyers e 

locandine che hanno anche un determinato costo, quindi non 

solo stiamo parlando di roba web ma anche di roba cartacea, 
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quindi che va rendicontata. La commissione ha ritenuto dare 

importanza alla questione, reputo  superfluo andare oltre e 

mi sembra sinceramente, non credo neanche sia possibile 

votare contro un provvedimento che comunque ha queste 

sensibilità a cui la stessa maggioranza dovrebbe essere 

vicina. Quindi volevo far notare questo giusto perché io le 

cose le ho sempre dette pane al pane e vino al vino, 

sinceramente in questo caso è giusto che lo faccia notare. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Ci sono altri interventi? Primo 

intervento. Nessuno… 

 

Consigliere Lisco 

Presidente chiedo scusa, io non riesco a mostrare 

l’emoticon, posso intervenire appena possibile? Grazie.   

 

Presidente (audio basso) 

… poteva  fare anche con la manina e io l’avrei 

sicuramente… Prego consigliere. 

 

Consigliere Lisco 

Non mi appassiona molto questo discorso appena proferito e 

annunciato dal consigliere Moncada, perché non ci sono 

reticenze da parte dei consiglieri, così mi è parso, sulla 
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validità del progetto, se qualcuno ha detto qualcosa l’ha 

detta per capire come si svolgerà eventualmente la gara, 

oppure se ci sarà un affidamento diretto, ma non 

sicuramente se fosse il caso o meno di ricordare attraverso 

una serie di manifestazioni il valore della donna, sapete 

benissimo che c’è stato anche ieri un femminicidio, e 

quindi sappiamo tutti quanto la donna sia ancora,nonostante 

la sua importanza nella vita sociale, sia ancora non al 

centro delle attività purtroppo. Quindi non è questo il 

problema del Consiglio, probabilmente linee di indirizzo 

vuol dire, almeno credo, almeno spero, vogliamo fare questo 

tipo di manifestazione, cioè della donna, del valore della 

donna, vogliamo esaltare questo, perché dire facciamo 

un’attività per la giornata internazionale della donna che 

vuol dire? È una cosa generica, è una cosa che non segna 

una linea di indirizzo, segna un’idea, un’idea che vale 

ogni anno come il Natale viene ogni anno, e invece 

probabilmente ogni 8 marzo, ogni settimana della donna 

bisognerebbe sviluppare un tema intorno al valore della 

donna, questa è  una linea di indirizzo. Quindi Moncada mi 

scusi però probabilmente è stato disattento durante tutto 

il Consiglio, altrimenti non avrebbe fatto quell’appunto. 

Ho terminato, grazie. 

 

Presidente 
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Grazie consigliere Lisco.  

 

Consigliere Moncada 

Io chiedo di rispondere.  

 

Presidente 

Le do poi la parola per un secondo intervento, consigliere 

Moncada, rispettiamo però l’ordine delle prenotazioni, non 

ricordo se il consigliere Bondanese si fosse prenotato per 

un secondo intervento.  

 

Consigliere Bondanese 

No, forse era rimasta la manina alzata, l’ho tolta dopo.  

 

Presidente 

Allora la consigliera Abbatescianni, prego.  

 

Consigliera Abbatescianni 

Io sarò velocissima se no qualcuno potrebbe linciarmi oggi. 

Una su tutte, voglio dire che fino ad oggi la commissione 

cultura, e di questo credo che il Consiglio ne debba dare 

atto, ha sempre svolto tutto in maniera gratuita, noi da 

questa estate abbiamo incominciato con le nostre idee a 

riempire, come qualcuno con cui ieri ho avuto il piacere di 

parlare mi ha detto, abbiamo riempito dei vuoti e lo 
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abbiamo fatto, consigliera Ambruosi lei lo sa benissimo,  

in maniera gratuita, a Natale noi consiglieri ci siamo 

messi in gioco e abbiamo fatto le letture in maniera 

gratuita. Ora è il momento però, anche in ragione del fatto 

che l’idea di organizzare qualcosa è che l’organizzazione 

venga affidata nelle mani soprattutto di una categoria 

molto penalizzata da questa pandemia quale quella anche 

degli artisti, perché non di certo potrà organizzare 

qualcosa sul web o nelle radio una persona che non 

appartiene a questo mondo, è giusto che chi lavora debba 

essere pagato, e questo credo che lei lo sappia benissimo.  

Se poi le letture vengono fatte dalle donne, così come noi 

avevamo pensato, come diceva prima il consigliere Rella, 

per il 25 di novembre, ben venga, noi abbiamo dato una 

linea e sicuramente voglio dire c’è un’apertura, però non 

possiamo più continuare a fare, almeno la commissione 

cultura, laddove ci venga proposto il gratuito patrocinio 

va bene, ma laddove a noi vengono delle idee e vogliamo 

alzare un attimino l’asticella, non lo possiamo più fare in 

maniera gratuita, ecco perché la commissione a questo giro 

ha pensato di dover dare un contributo se ovviamente, come 

diceva il consigliere Rella,  andando a consuntivo avremo 

una rendicontazione, ci sarà un progetto questi soldi 

verranno assegnati, contrariamente questi soldi non 

verranno assegnati. Comunque ho ripetuto quello che 



Municipio 2  seduta consiliare 27 gennaio 2021 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 36 

 

giustamente aveva già detto il nostro vicepresidente,ma 

perché volevo ricordare che fino ad oggi forse qualcuno non 

lo ricorda, noi abbiamo operato sempre in maniera gratuita, 

quindi questo è un appunto che magari non doveva essere 

fatto in questa occasione. Grazie. 

 

Presidente (audio basso) 

Grazie consigliera Abbatescianni. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Moncada prego. 

 

Consigliere Moncada 

Io sinceramente rimango un po' basito perché ho voluto far 

notare come le critiche sono arrivate su come fosse stato 

scritta la linea di indirizzo, quindi nel caso specifico 

come se ci fosse stata un’incapacità di lavoro da parte 

della commissione, come se la decisione fosse stata presa 

da consiglieri e non dalla commissione, quindi non 

condivisa, devo dire la verità che devo fare anche un 

appunto perché la commissione ha cercato anche di estendere 

ad altre commissioni altre iniziative non avendo risposta 

da altre commissioni, quindi se qua anche parte della 

maggioranza devono criticare l’operato della commissione 

quando invece secondo me proprio in questo momento bisogna 

essere ancora più uniti, compatti e cercare di lavorare al 

meglio, questa cosa io sinceramente rimango basito. Non era 
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un’intenzione quindi che nei riguardi specifici.., 

chiaramente gli interventi sono stati fatti sia da parte di 

elementi della maggioranza, che di elementi della 

minoranza, quindi comunque ci sono piovute un po' delle 

critiche e anche sui metodi di lavoro, sul fatto che non si 

riesca a lavorare bene e quant’altro, che sinceramente non 

condivido per il mio vissuto e per quello che ho visto 

all’interno dei lavori della commissione e anche di quello 

che leggo, quello che sicuramente sarà un risultato che 

reputo comunque sarà visibile anche perché su web Tv e 

quant’altro, quindi sarà visibile oltre che radiofonico, e 

quindi credo che sarà di livello, oltre che non sarà un 

evento singolo bensì sono più eventi. Questo volevo far 

notare e basta, cioè non è che sto dicendo.., cioè non 

vorrei che fosse un attacco personale al lavoro della 

commissione, questo era il senso del mio intervento. 

 

Presidente (audio basso) 

Grazie consigliere Moncada, sono sicuro che non si tratti 

di attacchi personali né al lavoro della commissione, né a 

nessuno dei componenti della commissione stessa, ma in 

democrazia ognuno ha il diritto e se vogliamo in questa 

sede anche il dovere di esprimere il suo punto di vista, 

che poi può essere anche non condiviso, però diciamo 

quantomeno questa sede, che è una delle sedi nelle quali si 
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svolge la nostra democrazia, è giusto che ciascuno possa 

esprimere il proprio punto di vista. Il consigliere Losito 

ha chiesto di intervenire? Prego consigliere. 

 

Consigliere Losito 

Era per il mio secondo intervento e chiudo, vediamo se 

faccio anche la dichiarazione di voto insieme. Era per dire 

a qualche consigliere che non sono entrato nel progetto e 

di chi ha scritto il progetto, di chi l’ha pensato, sto 

solamente dicendo a me stesso guardandomi allo specchio che 

poi non si venga a dire che è partito il bando di Natale, è 

stato solo cinque giorni pubblicato e si è subito dati i 

fondi, sto cercando di capire questa volta i tempi, le 

modalità di spendere bene tremila euro, che potrebbero 

essere pochi o tanti, dipende dalla situazione, però è 

capire, io non voglio fare il direttore perché non ne ho le 

capacità e non ho nemmeno il titolo di studio, però io alzo 

la mano, poi veniamo chiamati domani sia il direttore che 

io perché ho alzato la mano e ho approvato il progetto, sia 

il direttore che ha fatto .., per chiarire poi a terzi come 

sono stati utilizzati i tremila euro, io sto parlando di 

come vengono utilizzati, per cui se io sono tranquillo che 

i tremila euro, perché c’è un avviso pubblico, perché c’è 

un bando o perché c’è Telebari, o perché c’è l’associazione 

che ha già eventualmente predisposto una cosa del genere, 
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dico perfetto, l’organizzazione è buona, ora gli 

adempimenti consequenziali, le delibere, la determina,le 

fatture, di cui a me non me ne può fregare di meno,  

vengono fatte perché è competenza del direttore. Io quando 

dico tremila euro,ragazzi e quando il figlio chiede al 

genitore “papà mi dai cento euro?” che devi fare, si fa la 

domanda? O si prendono cento euro e gli si dà perché ..che 

vuoi dalla vita tua. Io sto gestendo tremila euro, che fa 

parte di un fondo del bilancio del municipio 2 dove sono 

consigliere e come li vuoi utilizzare i tremila euro? No, 

servono mille euro solo per pubblicizzare l’avviso, altri 

500 per i volantini, voglio capire, con IVA, senza IVA, c’è 

un avviso, c’è un bando, c’è già una proposta, magari al 

Signore che recuperiamo tempo perso. Questo è quando si 

entra nel merito della delibera, non sulla proposta della 

donna, la Shoah, i padri separati, i figli adottati, i 

preti spretati, le suore, non sto entrando su quello caro 

anche amico ingegnere Moncada, sto entrando su come vengono 

utilizzati i soldi, come un buon padre di famiglia deve 

sapere tranquillizzare. Poi se qualcuno mi tranquillizza 

voto favorevole, se qualcuno non mi tranquillizza male male 

mi astengo, perché dico: okay fate quello che volete voi, 

l’importante è che poi qualcuno non si faccia dire li 

abbiamo utilizzati male i soldi, tremila euro, come per 

altre cose, però giusto per non aprire ora partite 2020 che 
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non voglio recuperare, per cui lasciamo così, le cose siano 

dette chiaramente e basta, tremila euro … perché noi 

diciamo: okay, ora se la vede il direttore, lascio la palla 

al direttore e il direttore gestisce a modo suo tutto 

perché è una linea di indirizzo e non è un progetto, non è 

una proposta? Allora l’indirizzo, il direttore può fare ciò 

che vuole, dice: ragazzi ho fatto il bando, non ha 

partecipato nessuno, poi è venuto uno e mi ha detto “posso 

fare questo”. Se al bando non partecipa nessuno che 

facciamo? Lo assegniamo direttamente, così ci capiamo 

adesso? O ci sono altri strumenti? Posso saperlo? Non è 

possibile avere la sfera e capire chi partecipa o chi meno, 

non lo so, è un’ipotesi, non vi sto dicendo che è sbagliata 

l’idea o la delibera è sbagliata, sto dicendo se non 

dovesse partecipare nessuno, visto che .. c’è IVA o non 

IVA, i soldi da dove li prendiamo, come li diamo, come li 

assegniamo? È questo, ecco perché diciamo che non è 

completa? Non è che è sbagliata, non è completa in qualche 

passaggio? Può anche essere, o mi è sfuggito nella lettura 

qualcosa. Questo è. Poi se mi convincete avete il mio voto 

favorevole non sull’idea della donna, sulla delibera in sé 

per sé, se non mi convincete mi asterrò dal votare. Grazie.  

 

Presidente 



Municipio 2  seduta consiliare 27 gennaio 2021 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 41 

 

Grazie consigliere Losito. Io per quello che mi riguarda 

posso dire fin d’ora che per quanto mi consta non ci siano 

progettualità già presentate, questa è stata un’iniziativa 

della commissione che mi ha convocato una volta, ne abbiamo 

parlato insieme,  quindi diciamo parte tutto dalla volontà 

della commissione di porre in essere e di patrocinare, di 

organizzare con … finanziare, sia pur molto contenuta, 

degli eventi diciamo per ricordare l’importanza della donna 

in occasione di questa giornata che alla donna è dedicata, 

in particolar modo contro la violenza alle donne. 

Chiaramente non essendo già delle progettualità, noi non 

siamo nelle condizioni di dirle come verranno spese le 

somme o per cosa, si tratta soltanto di un’idea, come ha 

detto prima qualcuno, né può essere diversamente perché non 

c’è un progetto specifico sul quale oggi confrontarci, ma 

in ogni caso sono sicuro che sarà più bravo di me a 

convincerla il direttore al quale a questo punto ritengo 

opportuno chiedere dei ragguagli su come ritiene di porre 

materialmente in essere le procedure conseguenti a questa 

deliberazione laddove la stessa dovesse essere approvata, 

mi auguro anche con il voto favorevole del consigliere 

Losito. Direttore. 

 

Direttore 
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Allora volevo cogliere l’occasione, guardate in 

videocamera, è arrivato un nuovo funzionario tra le nostre 

risorse, il dott. Proscia, che vi presento, qualcuno lo ha 

conosciuto perché già si è fatto una bella commissione.  

A tutti i consiglieri, perché l’eccezione oppure i 

chiarimenti che ha chiesto il consigliere Losito vanno dati 

a tutti quanti, però voi conoscete come si lavora qui al 

municipio, quindi noi seguiremo la normativa prevista. Se 

il Consiglio ha approvato un’idea e ha messo a disposizione 

una cifra x, io procederò con l’approvazione di un avviso 

pubblico mettendo dentro quello che è il merito di questa 

manifestazione, e aspetterò che mi arrivino dei progetti. È 

ovvio che i progetti in questa maniera saranno valutati e a 

criteri che metterò sempre in base alla legge sull’avviso 

pubblico. Poi trattandosi di contributo significa che chi 

partecipa dovrà mettere a disposizione almeno il 20%, 

altrimenti saranno detratti dal massimo che è previsto in 

tremila euro. Ovviamente chiarisco se il massimo è tremila 

euro, è comprensivo di tutto, IVA al 22, al 4, al 5, io 

posso spendere, cioè mi ha dato autorità il Consiglio 

laddove dovesse approvare questa deliberazione di spendere 

massimo tremila euro secondo quelli che sono i regolamenti. 

Se poi non c’è nessuno che partecipa, si potrà verificare 

l’ipotesi che si dia in affidamento diretto, però sarà 

difficile che se nessuno partecipa ci sia qualcuno poi che 
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in affidamento diretto, sempre agli stessi patti e 

condizioni, mi dica sì. Spero di essere stato sintetico e 

chiaro. 

 

Presidente 

Grazie direttore, sintetico e chiaro a mio modo di vedere 

come sempre. Alla luce dei chiarimenti resi anche dal 

direttore,ci sono ulteriori interventi? Nessuno, allora 

dichiaro chiusa la discussione. Direttore possiamo 

procedere alla fase della votazione, prego.  

 

Direttore  

(Il direttore procede all’appello e i consiglieri 

rispondono) 

Abbatescianni favorevole. 

Ambruosi contraria. 

Battista favorevole. 

Bondanese favorevole. 

Colapietro: mi astengo. 

Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole.  

Lisco favorevole. 

Losito: mi astengo. 

Moncada favorevole. 

Patruno favorevole. 
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Putignano favorevole. 

Rella favorevole. 

Ruggiero: mi astengo. 

Santeramo favorevole. 

Scannicchio: mi astengo. 

Traversa favorevole. 

Presidente: sono favorevole. 

Allora sono 13 a favore, quattro astenuti e un contrario. 

 

Presidente 

Benissimo, quindi la proposta è approvata. Direttore 

dobbiamo votare sulla provvisoria esecutività? 

 

Direttore 

Se volete sì. 

 

Presidente 

Prego, allora mettiamola in votazione. Prego direttore, 

mettiamo in votazione.  

 

Direttore 

Immediata esecutività, sto procedendo.  

Abbatescianni favorevole. 

Ambruosi: mi astengo. 

Battista favorevole. 
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Bondanese favorevole. 

Colapietro: mi astengo. 

Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole.  

Lisco favorevole. 

Losito: mi astengo. 

Moncada favorevole. 

Patruno favorevole. 

Putignano favorevole. 

Rella favorevole. 

Ruggiero favorevole. 

Santeramo favorevole. 

Scannicchio favorevole. 

Traversa favorevole. 

Presidente: anche io favorevole. 

Sono 15 a favore, due astenuti. Mi manca uno.  

 

Voce fuori campo 

Ruggiero. 

 

Consigliere Ruggiero 

Io ho detto favorevole.  

 

Direttore 
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Sì, scusi si, sono tre astenuti e quindici a favore. Quindi 

è approvata l’immediata eseguibilità. 

 

Presidente 

Grazie direttore. Viene approvata anche questa immediata 

eseguibilità. 
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Presidente 

Passiamo al terzo punto all'ordine del giorno, si tratta 

dell’approvazione del verbale della seduta del Consiglio 

del municipio del 21 maggio 2020. 

Direttore possiamo procedere con un’unica votazione?  

 

Direttore 

No, perché possono essere diversi gli assenti. 

 

Presidente 

Vogliamo ricordare chi fosse assente nella seduta del 21 

maggio?  

 

Direttore 

Allora alla seduta del 21 maggio erano assenti 

Abbatescianni e Colella.  

 

Presidente 

Bene, ci sono interventi in merito all’approvazione del 

verbale? Nessuno. Direttore possiamo procedere con la 

votazione.  

 

Direttore 

È all'unanimità eccetto Abbatescianni e Colella, va bene 

Colella non c’è più e quindi posso dare l’unanimità  senza 
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Abbatescianni? Allora tutti favorevoli, sono sedici 

favorevoli e un’astenuta.  

 

Presidente 

Grazie direttore. 
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Presidente 

Passiamo all’ulteriore punto all'ordine del giorno, si 

tratta dell’approvazione del verbale della seduta del 

Consiglio del municipio del 19 giugno 2020, vogliamo 

ricordare gli assenti?  

 

Direttore 

Allora 19 giugno, erano assenti Colella, Putignano e 

Schirone. Quindi in questa occasione solo il consigliere 

Putignano. Possiamo fare come sopra, Putignano astenuto e 

tutti gli altri favorevoli? 

 

Voce fuori campo 

Si astiene Putignano, Putignano si astiene. 

 

Presidente 

Con l’astensione del consigliere Putignano, gli altri tutti 

favorevoli, approviamo all'unanimità. 

 

Direttore 

Okay, approvato presidente. 
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Presidente 

Ultimo punto all'ordine del giorno, si tratta 

dell’approvazione del verbale della seduta del Consiglio 

del 6 luglio, ricordiamo direttore chi fosse assente? 

 

Direttore 

Erano assenti Bondanese, Colella, Losito, Moncada e 

Schirone. Quindi per quanto riguarda questa delibera, 

Moncada, Losito e Bondanese si dovrebbero astenere.  

 

Consigliere Bondanese 

Sì io dichiarazione di voto, Bondanese si astiene.  

 

Presidente 

Bondanese si astiene, consigliere Losito lei si astiene?  

 

Consigliere Losito 

Sì mi astengo. 

 

Presidente 

Si astiene. Consigliere Moncada lei si astiene?  

 

Consigliere Moncada 

Io mi astengo, prima avevo provato a prendere parola 

sull’altro ma forse non ha visto, ribadisco che il verbale 



Municipio 2  seduta consiliare 27 gennaio 2021 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 51 

 

del 26, quella seduta là, io approvo il verbale perché l’ho 

riletto, ma la seduta per me ha dei limiti di 

illegittimità, questo voglio che rimanga agli atti.  

 

Direttore 

Del 26? 

 

Presidente 

Non c’è nessun verbale del 26 consigliere Moncada. 

 

Consigliere Moncada 

Del 19 giugno 2020. 

 

Direttore 

19 giugno.  

 

Consigliere Moncada 

Quella del 19 giugno 2020, dove feci richiesta di 

discussione per fatto personale per me è un verbale di una 

seduta comunque illegittima, devo dire la verità, questo lo 

voglio ribadire perché sinceramente fu una cosa scandalosa 

quel giorno, il verbale l’ho riletto perché era importante 

rileggerlo, quelle sono le parole e quant’altro, però 

sinceramente anche rileggerlo è stato solo una vergogna. 

Andiamo avanti.  
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Presidente 

Va bene consigliere, preso atto della sua posizione, quindi 

per quanto riguarda invece questo punto all'ordine del 

giorno lei ha dichiarato di astenersi. Gli altri sono tutti 

favorevoli? Tutti favorevoli, quindi possiamo… 

 

Direttore 

Un attimo solo, presidente, non ho capito bene, il 

consigliere Moncada vota, si astiene o vota favorevole?   

 

Consigliere Moncada 

Io mi astengo su questo perché non ero presente, sul 

precedente stavo cercando di prendere parola, volevo 

lasciare una dichiarazione per la quale per me comunque 

quella seduta in una fase di richiesta di votazione segreta 

è illegittima perché in quel caso si sarebbe dovuta tenere, 

per fatti personali una discussione segreta per una 

questione proprio di merito, non andava votata la richiesta 

di passaggio a seduta segreta ma essendo fatto personale si 

doveva dare per .. e per scontato che si discutesse di 

questi fatti, se no in alternativa quando si tratta di 

fatti personali allora vuol dire che i fatti personali non 

si sarebbero dovuti mai discutere e non si possono 

discutere, questo nel merito non ha senso, ecco. Comunque 
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toltala questione, i fatti sono stati superati per certi 

versi, però comunque rileggendola io rimango basito a 

vedere che se un consigliere fa una richiesta di discutere 

per fatti personali nel Consiglio, di essere votato contro 

dalla maggioranza che non si può discutere, cioè veramente, 

non lo so, è fascismo questo, questa è una cosa scandalosa, 

rileggendola .. però è una nota che lascio, una 

dichiarazione, perché … scandaloso quello che sta scritto. 

 

Presidente 

Abbiamo registrato la sua dichiarazione.  

 

Direttore 

Prendiamo atto. La delibera comunque è approvata con 

quindici a favore e tre astenuti. 

 

Presidente 

Quindi approvata anche quell’ultima delibera, non ci sono 

altri punti all'ordine del giorno, quindi alle ore 12.35 

dichiariamo chiuso il Consiglio. Grazie a tutti e buona 

giornata.  











Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

15/02/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 15/02/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 15/02/2022 al 01/03/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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